
请来久久草莓 鲜红的果子让东嘎村火起来

陈军，辽宁省市场监督管理局驻铁岭市昌
图县东嘎镇东嘎村第一书记。2018年4月份
开始，他每天都生活在这片土地上，经过他的
多方协调，最终投入394万元建立了“爱心久
久草莓”扶贫项目。

2019年，草莓远销北京、上海、广东、浙
江、江苏、新疆等十几个省市自治区，为全镇
170名贫困人口分红4万余元，支付土地租
金4.7万元，聘用当地村民2000余人次，支
付用工费用20余万元，促进了东嘎村集体经
济和村民收入。

他还将贫困户与省质监局内 18个党支
部建立起“一对一”帮扶，每逢节假日、“扶贫
日”或“主题党日”，组织工作队及结对党支部
入户走访慰问，送去价值7.4万元慰问物资，
为每名贫困学生发放了1000元助学金等。

2018 年 4月，正式进驻昌图县东嘎镇东嘎

村，与镇村干部先后到丹东、辽阳、海城等地考察

产业扶贫项目，形成调研报告。省局正式决定在

东嘎村建设草莓园区，共8座高标准暖棚。

2018年5月，协调相关单位完成了草莓园区

的设计招标工作。

2018年6月1日，草莓园区建设正式开工。

2018年9月1日，草莓园区正式竣工，并移栽

草莓苗成功。

2018年12月16日，首批草莓成果上市。

2019年3月，召开分红大会，170名贫困人口

每人分红240元。

2019年5月，完成了草莓园区整体出租。

2019年6月，东嘎村村部及休闲广场改造工

程正式开工。

2019年9月，东嘎村村部及休闲广场改造工

程竣工。

2019年 11月，东嘎村4.33公里道路硬化工

程完工。

2019年12月，通过5次入户完成了对全村87

户建档立卡贫困户的入户调查和档案整理工作。

2020年 2月，参加新冠疫情防护工作，捐赠

酒精、口罩等防护用品。

东嘎村
脱贫攻坚大事记

第一书记手记

2018年
5月
第一次参加村党员大会，人员不齐、迟

到早退、大声喧哗，这是我见过秩序最乱的
会议，对我触动很大。

我虚心向村支部书记请教，诚恳地与
“两委”班子成员交朋友，认真梳理村里情

况，通过走访谈话，掌握第一手资料，并对
“两委”班子存在的问题进行了认真总结，决
定先从“两委”抓起，筑牢党支部的核心地
位，发挥党支部的引领作用。经过与“两委”
成员沟通，得到了大家的支持和认可。

针对党员年龄偏大和结构不合理等问
题，制定了年轻党员发展规划，鼓励有知
识、有能力的年轻人积极参与村务工作，在
工作中发现培养后备力量，目前已有 7 人
递交了入党申请书，确定培养对象4人。

筑牢党支部 走访梳理村里情况

村里老乡说：
“陈书记打着钢板来看我们”

“我是村文书，由于工作关系，我和陈书记

接触得最多了。他是个从来不叫苦的人。”村

民陈佳宁说，全村有97户贫困户，每年陈军书

记每户走访至少5次以上，每次都得半个多月。

“陈书记右脚骨折，现在里面还打着钢板，

每次走访贫困户，看着陈书记一瘸一拐的，心

里真不是滋味。”陈佳宁说，97户贫困户，住的

比较分散，有些村路还坑坑洼洼的，但是陈书

记从来没有不去或者抱怨的时候，每次走访，

说得最多的就是问贫困户有没有困难，有困

难一定要让村民告诉他，他也每次都想办法

解决。

“有时候村民不理解时，陈书记甚至挨

骂，但从未看到老陈发火，每次都是耐心细致

地做村民工作。”李自忠说，每次老陈受了委

屈，大家安慰他时，他回答就俩字“没事”。

辽沈晚报特派铁岭首席记者 赵天乙

2018年
6月
今天，园区建设就要开工，我和镇人大

程主席、水利站程站长、村支部书记李泽权
以及两位工作队的同志拿着划线工具来到
工地，准备正式开工划线。划线前，我们举
行了一个简单的开工仪式。

这里只有程站长有些经验，大家拉绳的
拉绳、丈量的丈量、打桩的打桩，忙得不亦乐
乎，用了大半天的时间才量出一个棚的位
置。可后来工程队的师傅到了以后，说我们
量的位置不对，这一天白忙活了。

在地梁浇筑过程中，有一天傍晚，安装
工人反映地梁浇筑的位置有偏差，钢架安装
不上。我赶紧赶到现场后立刻给施工方打
电话。经过与施工技术人员共同研究，终于
找到解决方案，这时已是晚上九点多。

开工建园区 拉绳的、丈量的 忙得不亦乐乎

2018年
7月
暖棚建设正在紧张进行，省局领导亲

自到现场检查工程进度和质量。
辽宁省计量科学研究院和辽宁省安全

科学研究院主动参与项目建设，及时研究
和解决问题。为确保暖棚主体钢结构所使
用的钢材质量符合要求，辽宁省产品质量
监督检验院第一时间对所使用的钢筋及管

材进行了抽样检验，提供了强大的技术支
持。为了抓住暖棚施工的黄金季节，我们
安排 12名经验丰富的工程人员，分成两队
同时施工。

在安全施工的前提下，工程人员顶着
烈日和焊接辐射的双重高温，按目标进度
稳步推进，于 7 月 12 日保质保量地完成了

主体钢结构工程，在这个过程中有3名工人
中暑。但我们的付出得到了回报，8座长91
米、跨度 14.5 米、高 6.8 米闪烁着金属光泽
的钢架暖棚拔地而起，比计划进度提前 10
天完工，为后续暖棚内外设施安装及草莓
种植前的生产准备争取了宝贵的时间。

大棚完工 比计划进度提前10天

2019年
9月
我们村的村部是两层小楼，基础不错，

就是格局不合理，年久失修，像个大车店，
休闲广场也是历经风吹雨淋破烂不堪。为
了把我们村的“门面”改变一下，我从局里
申请了 10 万元资金，向县文化局申请了 7

万元资金，通过爱心企业赞助 6万元资金，
共计 23万元，将村部和休闲广场进行改扩
建。通过招标，5月开始动工，国庆节前完
工。看着崭新的村部、平整的广场、蓝白相
间的大舞台、各式各样的健身器材和篮球

场，大妈大嫂跳着广场舞，孩子们在打球嬉
戏，心里感到无以言表的欣慰。抬头看着
屋顶最高处旗杆上的国旗，更是感到无比
的自豪。

休闲广场受欢迎 大妈跳舞 孩子打球

2018年
12月

9月，我们从丹东运来草莓苗。12月16
日是我们在草莓园区工作的所有人员不能
忘记的日子，我们园区首单草莓发货了，看

着鲜红的草莓装箱发货，大家的喜悦溢于言
表。这个首单是我们工作队李尧同志接下
的，共6斤360元钱，大家纷纷在朋友圈转发

这个喜讯。看着大家高兴的样子，我默默地
坐在角落，尽情享受喜悦的气氛，其实我的
心里比谁都高兴。

首单草莓虽然只卖6斤 但大家都很高兴

2020年 3月 31日上午，昌图县东嘎镇东嘎村自动温控、节水滴灌的高标准钢筋结构暖棚内，驻村第一书记陈军（右一）和驻
村工作队成员刘云然，仔细观察草莓的长势并讨论今后的工作重点。 辽沈晚报特派铁岭首席记者 赵天乙 摄
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